

## Gobernador Mundaca y canal Mauco: "aquí se ha alterado el sentido común e intentan instalar verdades que no son"

Su intención de ejercer todas sus prerrogativas para que los vecinos y organizaciones de Boco sean escuchados por los organismos pertinentes, manifestó el gobernador regional Rodrigo Mundaca Cabrera, durante una visita a las obras de entubamiento del canal Mauco, realizada junto al alcalde de Quillota, Óscar Calderón Sánchez y otros directivos regionales.

El tramo intervenido cruza por la ladera de los cerros del sector rural de Boco Norte, hacia el poniente de la ciudad, territorio que se ha visto severamente afectado por la crisis hídrica. Ahí las autoridades fueron recibidas por dirigentes vecinales, ambientalistas, del Comité de Agua Potable Rural y otras organizaciones de Boco, quienes vienen desde febrero denunciando que 3,3 kilómetros de este cauce, que corría a cielo abierto, fueron entubados como parte de un proyecto financiado por la Comisión Nacional de Riego y que se ejecutó sin aviso a los vecinos.

### Anuncio Patrocinado

De hecho, el grupo ambientalista “Mujeres y Ríos Libres” estuvo largas semanas acampando en el lugar, en señal de protesta, en tanto que la Municipalidad de Quillota ha sostenido permanentes diálogos con las diferentes organizaciones sociales, a quienes ha ofrecido todo su respaldo y gestión, tal como lo detalló el alcalde Óscar Calderón Sánchez.

“Es un proyecto de entubamiento del canal Mauco, aprobado además con recursos públicos a través de la Comisión Nacional de Riego, que desconocían, que solamente habían tomado parecer respecto del inicio de las obras porque habían aparecido los trabajos. Y desde febrero se ha realizado una serie de acciones, tanto administrativas como legales, que pretenden conseguir que la intervención que se haga en el canal Mauco esté directamente relacionada con los intereses no solamente de un sector, sino también la opinión de los vecinos. Eso es lo que hoy día se ha trabajado y se ha ratificado”, comentó el jefe comunal.

Gobernador Mundaca y canal Mauco: “aquí se ha alterado el sentido común e intentan instalar verdades que no son”

# WAV | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



El alcalde Calderón enfatizó en que Boco es un territorio donde el acceso al agua se ha visto muy complicado los últimos años, debido a la escasez del recurso, situación que podría verse agravada por estas obras. Según dijo, es un “proyecto que tampoco ha sido concluido. Se detuvo, pero sí hay un sector en donde se entubó y que afectó a los pequeños y a los grandes agricultores del sector surponiente de nuestra comuna de Quillota y también a las personas que se abastecen de agua potable para el consumo humano a través de la cooperativa de agua potable rural, por el tema de la hidratación que deben tener efectivamente los caudales de agua. Hoy estamos en una situación distinta, porque ha llovido mucho más, pero la situación que vivieron el año pasado y especialmente, este verano, fue compleja y por lo tanto, es un elemento más a considerar”.

### **“Verdades que no son”**

Hasta Boco, el gobernador Mundaca llegó acompañado de parte de su equipo, además de los nuevos directores regionales de la Comisión Nacional de Riego y la Dirección General de Aguas. Ellos tomaron nota de los planteamientos de los vecinos, así como del alcalde Óscar Calderón, quien les comunicó que el Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad ya ha elaborado informes respecto a la situación del Mauco.

Luego, tras un recorrido hasta el inicio norte del entubado junto a dirigentes y vecinos, el

## Gobernador Mundaca y canal Mauco: "aquí se ha alterado el sentido común e intentan instalar verdades que no son"

gobernador regional manifestó que "me parece que aquí se ha alterado el sentido común. Y nos intentan instalar verdades que no son verdades, cuando nos dicen que aquí no existe una quebrada y estoy caminando en una quebrada. Cuando un cuerpo de agua como el canal El Mauco se transforme simple y llanamente en un sistema cerrado, sin la participación de los ciudadanos, me parece que también es completamente impropio. Un proyecto que fue financiado con recursos de la Comisión Nacional de Riego, que se fraccionó en 10 pequeños proyectos precisamente para transgredir la norma ambiental, también es una anomalía".

La autoridad regional anunció que asumirá una actitud decidida para que los servicios involucrados no solo reciban a los vecinos, sino que ejecuten acciones que permitan brindarles tranquilidad, ante el evidente riesgo que las obras involucran. Rodrigo Mundaca dijo que "ejerceré todas mis prerrogativas para que el Superintendente de Medio Ambiente reciba a los vecinos de El Mauco, para que el Contralor Regional de la República se pronuncie sobre la pertinencia de esta obra y objetivamente, para colocar en la centralidad el buen vivir de los vecinos. Aquí las lluvias recientes sin duda que pusieron de manifiesto la peligrosidad que tiene esta quebrada, pero además, la forma en la cual se construyó esta obra de entubamiento, sin participación, pero además, transgrediendo incluso la mala norma que existe, que habla precisamente de protección, metraje que tampoco se ha respetado".

El gobernador regional concluyó señalando que junto a los directivos de la Comisión Nacional de Riego, Erika Lamig y la Dirección General de Aguas, Camilo Mansilla -también presentes en la visita- se pondrán a disposición de la comunidad, para trabajar desde lo institucional por restablecer el equilibrio ambiental, reparar el ecosistema y hacer valer los derechos medioambientales de los ciudadanos. Por lo pronto, la primera medida era conseguir a la brevedad las reuniones entre las fuerzas vivas de Boco y algunos organismos regionales que deberían tomar conocimiento y acción de este conflicto.

y tú, ¿qué opinas?